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阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/295/2021_2022__E6_9C_8D_

E8_8D_AF_E4_B8_8D_E8_c67_295335.htm 一些人错误地认为

，服药剂量越大，见效越快。宁夏食品药品监督管理部门提

醒，其实这是非常错误的，一般药物的疗效，不会因为剂量

增加而提高，相反只会增加其肝肾功能的排泄负担，损害脏

器。 一种药的用量，是经过严格的科学实验和大量的临床观

察而确定的，绝不是随意制定的。药物用量超出治疗剂量范

围，轻则产生毒副反应，损害人体健康，重则危及生命。 例

如过量服用四环素等会损害肝脏；链霉素用量过大，可引起

头晕、耳聋；庆大霉素用量过大，可引起尿蛋白和血尿等。

常用的营养药多吃、超剂量服用，同样也没有好处。如超剂

量服用鱼肝油或维生素Ａ，会引起骨痛、皮肤发痒、毛发脱

落、食欲减退等症状。中药及中成药也不宜超剂量服用。
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